

Neues aus dem Zentrum für Labormedizin

Neuer Reagenzienhersteller Clotpro

Bern, 24.7.2025

Sehr geehrte Damen und Herren

die Firma Haemonetics hat entschieden, die Produktion des ClotPro-Systems und kürzlich zudem auch jene der dazugehörigen Reagenzien einzustellen. Glücklicherweise haben wir mit Apiro einen neuen Lieferanten für die Reagenzien gefunden, um dieses wichtige diagnostische Verfahren weiterhin anbieten zu können.

Wir haben die neuen Apiro-Reagenzien in den vergangenen Wochen getestet. Dabei wurden sowohl Untersuchungen mit Normal Spendern als auch Vergleichsmessungen an Patienten mit den bisherigen und den neuen Reagenzien durchgeführt.

Ab sofort kommen für exTEST, inTEST, fibTEST und apTEST ausschließlich die neuen Apiro-Reagenzien zum Einsatz. Bitte beachten Sie, dass die neuen Reagenzien in einzelnen Parametern leicht abweichende Werte im Vergleich zu den bisherigen Reagenzien liefern können. Wir empfehlen daher, der Interpretation der Ergebnisse in der Übergangsphase besondere Aufmerksamkeit zukommen zu lassen.

Da wir bisher nur eine kleine Anzahl von Normal Spendern untersuchen konnten, werden wir die bestehenden Normwerte vorerst **nicht anpassen**. Die Firma Apiro arbeitet derzeit daran, eine größere Zahl an gesunden Probanden zu untersuchen. Sie werden im Verlauf des Jahres **offizielle Referenzwerte** zur Verfügung stellen.

In einigen Wochen werden auch hepTEST, rvvTEST, ecaTEST und tpaTEST auf die neuen Reagenzien umgestellt werden. Zu gegebener Zeit werden wir erneut berichten.

Bei Fragen oder Problemen helfen wir gerne (Tel. 23315, E-Mail: haemostaselabor@insel.ch)



Prof. Dr. med. Johanna A. Kremer Hovinga
Akad. Fachverantwortung Hämostase



Marianne Reusser
Fachverantwortliche BMA Hämostase